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В ДЕНЬ КРА(;НЦИ СУББОТЫ 
219 ТЫСЯЧ человек приняли участие 

в Ленинском коммунистическом суббот
нике в Калининском районе. 127 тысяч 
человек трудились на благоустройстве 
района. В фонд пятилетки перечислено 
625 тысяч рублей заработной платы 
и прибыли. 

Активное участие в празднике труда 
19 апреля приняли преподаватели, сту
денты, сотрудники, рабочие нашего ин
ститута. 

Грядущему 
и вот прошел в Москве высокий форум 
Земли посланцев и моей страны. 
Проблем необозримые просторы 
К одной великой цели сведены. 

Борьба за мир — борьба за жизнь планеты 
Надеждой вновь наполнила сердца. 
Рабочие, ученые, поэты 
Останутся верны ей до конца. 

Критически осмыслено былое. 
Для пессимизма оснований нет. 
Грядущему, которое мы строим, 
Съезд, как маяк, свой излучает свет. 

р. АРБИНСКАЯ, 
доцент кафедры иностранных языков 

«Дистанция» Валентина Чимпоакэ 

НА СНИМКЕ: Валентин Чимпоакэ. 

ЧЕТЫРЕ года Валентин Чимпоакэ тратил на д о р о г у от дома 
до института и обратно 3,5 часа. При этом он ни разу никуда 
не опоздал. 

Этот пример очень характерен, более организованного 
человека, чем Валентин, я не знаю. Сам Чимпоакэ считает, что 
умение ценить время в нем воспитал спорт. Сборы, 
тренировки, соревнования занимают большое место в его 
ж и з н и . Валентин — пловец, член сборной Л О С Д С О «Буреве
стник», неоднократный победитель чемпионатов вузов 
г. Ленинграда, кандидат в мастера спорта. Валя успешно 
сочетает спорт и учебу, он отличник — именной стипендиат. 

Л ю б и м ы е предметы — физика и химия — являются основ
ными в его будущей специальности. Являясь одним из 
сильнейших студентов группы, Валентин охотно помогает 
своим товарищам, студентам младших курсов. Ребята 
уважают Валю. К о м с о м о л ь ц ы кафедры избрали его секрета
р е м б ю р о В Л К С М . Возглавив к о м с о м о л ь с к у ю организацию, 
Чимпоакэ в к о р о т к и й срок удалось оживить работу. Студенты 
активно привлекаются к НИРС, что является залогом 
качественной профессиональной подготовки. Валентин увле
кается м у з ы к о й и литературой, неплохо владеет английским 
языком — читает в подлиннике произведения А. М е р д о к , 
И. Ш о у , Р. Макдональда, Э. Гарднера, внимательно следит за 
новинками в технических журналах. 

Опыт Валентина Чимпоакэ показывает, что при правильной 
организации своего времени м о ж н о и хорошо учиться, 
и заниматься общественной работой, и с п о р т о м , и повышать 
свой культурный уровень. 

' ^^ ^^ А. ЕВСТРАТОВ, 
студент гр. 569 

ВРЕМЕНИ ХВАТАЕТ НА ВСЕ! 
Н А Ш Е ВРЕМЯ требует актив

ной жизненной позиции от каж
д о г о человека. Именно такая 
позиция у Лены М я к о т ы , студен
тки гр. 414/3. 

Лена — будущий и н ж е н е р -
гидротехник. Она с первого 
курса работала в п р о ф к о м е 
факультета, два года была 
председателем комиссии ссгци-
алистического соревнования. 
Сейчас работает в п р о ф к о м е 
студентов ЛПИ в комиссии 
по м е ж в у з о в с к и м связям. Та
кие связи у нашего вуза есть 
со м н о г и м и г о р о д а м и : М о с к 
вой, М и н с к о м , Киевом, Кауна
сом, Львовом и д р у г и м и . Ле
на обеспечивает прочную связь 
ленинградских политехников с 

Киевским политехническим ин
ститутом. К поручению отно
сится очень ответственно. В 
этом году на зимних канику
лах благодаря Лене в Киеве 
побывали студенты-металлур
ги, и все они остались очень 
довольны п о е з д к о й . 

Но Лена не только активно 
работает в п р о ф к о м е . С перво
го курса эта обаятельная деву
шка стала участницей театра-
студии ГТФ. Конечно, увлече
ние требует м н о г о сил и време
ни, ведь репетиции проводятся 
каждый день, включая и воскре
сенье. Но все «окупает» ра
дость творчества и общения в 
д р у ж н о м коллективе. В театре 
есть свои «заводилы»— Д и м а 

и Витя Подчернины, Д и м а Сус
ликов. С особой теплотой гово
рит Лена о руководителе теат
ра — преподавателе кафедры 
ГТС Александре Каверине. Ле
на нашла в театре настоящих 
друзей. 

Лена успевает сочетать и уче
бу, и работу в п р о ф к о м е , 
и занятия на Ф О П , и увлече
ние театром, и посещение к о н 
цертов классической м у з ы к и . 
Такой целеустремленности, о р 
ганизованности м о ж н о только 
позавидовать. И о к р у ж а ю щ и м 
от общения с таким духовно 
богатым человеком — и удо
вольствие, и польза. 

А. ПИНСКАЯ, 
студентка гр. 567 

Олимпиада 
по физике 

Соперники 
становятся 

союзниками 

26 МАРТА кафедрой «Теоре
тическая физика» и сектором 
НИРС ФМФ была проведена 
олимпиада по физике, в которой 
приняли участие студенты 
младших курсов РФФ и ФМФ. 
Результаты каждого участника 
в личном зачете учитывались 
при определении суммарного чи
сла очков, набранных команда
ми факультетов, справедливо 
считающихся наиболее основа
тельно подготовленными в плане 

общей и теоретической физики. 
Это позволило ответить на воп
рос, который организаторы олим
пиады шутки ради написали на 
всех выпущенных ими объявле
ниях: «Кто знает физику лучше: 
РФФ или ФМФ?» Так вот, 
оказалось, что «физмеховцы» 
пока прочно держат пальму пер
венства; в их активе 336,5 оч
ка, в то время как радио
физики набрали 247,1 очка. 

По условиям олимпиады 5 сту

дентов, показавших лучшие ре
зультаты в личном первенстве, 
выступят в составе сборной 
нашего института «на физиче
ском бое» с командами ЛГУ и 
ЛЭТИ. Первое место занял 
Н. Ю. Гнедин, студент группы 
351 ФМФ, набравший рекорд
ное число очков — 83. За ним 
следуют И. Д. Каганович (гр. 
354-а ФМФ) — 81 балл, А. В. 
Захаров (группа 351-а ФМФ) 
— 72,1 балла, А. Н. Марам

зин (гр. 292-а РФФ) — 68,9 бал
ла, И. Л. Алейнер (группа 
293-в РФФ) — 67,1 балла. 

Мы рады поздравить победи
телей олимпиады с заслужен
ным успехом, и от лица сек
тора НИРС ФМФ надеемся, 
что им удастся одержать верх 
над сильными сопер1шками из 
ЛГУ и ЛЭТИ. 

В. ГУГЛЕНКО, 
студент гр. 552 
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В ПЕРВЫЙ ДЕНЬ семинара со
стоялась встреча его участников 
с руководством ДТУ. С привет
ствием к собравшимся обрати
лись 2-й секретарь о к р у ж н о г о 
комитета СЕПГ ДТУ и п р о р е к 
т о р ДТУ. Они отметили у к р е п 
ление связей и расширение со
трудничества м е ж д у ЛПИ и 
ДТУ во всех областях общест
венно-политической, научной и 
культурной жизни. Была под
черкнута эффективность недав
но состоявшейся встречи р у к о 
водства ДТУ с р е к т о р о м и се
кретарем парткома ЛПИ, в р е 
зультате которой были намече
ны новые пути расширения сот
рудничества м е ж д у ЛПИ и ДТУ, 
отмечена необходимость про
ведения семинаров активистов 
молодежных организаций в це
лях обмена опытом, развития 
взаимопонимания и укрепления 
д р у ж б ы м е ж д у м о л о д е ж ь ю ГДР 
и СССР. 

В этот ж е день участники се
минара посетили музей анти
фашистского движения при 
ДТУ. В годы фашизма в здании, 
занимаемом сейчас ДТУ, нахо
дилась тюрьма, в к о т о р о й бы
ло замучено и уничтожено бо
лее 200 тысяч борцов за наци
ональное и социальное осво
бождение немецкого народа. 
В этой т ю р ь м е был расстрелян 
выдающийся немецкий антифа
шист Р. Ш у м а н . После второй 
мировой войны здание т ю р ь м ы 
было реконструировано под 
технический университет, а в 
секции, где ранее располага
лись камеры смертников, по 
инициативе студентов универси
тета открыт музей антифашист
с к о г о движения. Участники X се
минара возложили цветы к м о 
нументу борцам антифашист
с к о г о движения, с о о р у ж е н н о м у 
на месте казни заключенных, 
почтили память погибших м и 
нутой молчания. 

В рамках ознакомления с ДТУ 
участники семинара в этот ж е 
день посетили межкафедраль
н у ю лабораторию факультета 
машиностроения и станков, где 
создаются и м о д е р н и з и р у ю т 
ся различные типы промышлен
ных роботов. Руководитель ла
боратории рассказал о послед
них научных разработках, сде
ланных в лаборатории при уча
стии студентов: о датчике из
мерения износа резца и дат
чике измерения силы резания 
для токарного станка с ЧПУ, о 
новых устройствах ЧПУ для 
фрезерных станков и т. д. Здесь 
ж е состоялся о б м е н мнениями 
по вопросам интенсификации 
производства, связи науки с 
производством, привлечения 
студентов к научно-исследова
тельской работе в вузе. 

На следующий день в Д о м е 
отдыха ДТУ состоялось пленар
ное заседание «Идейно-поли
тическая работа в вузе». На за
седании выступили руководите
ли делегаций В. Майер и С. Го
лубев. Они рассказали о б ос
новных направлениях работы 
ССНМ и ВЛКСМ в вузах, об 
инициативах, которые выдвину
ла немецкая и советская м о л о 
д е ж ь навстречу партийным 
съездам. В частности, В. Майер 
отметил, как в ГДР развернута 
кампания отчетности к а ж д о г о 
члена СЕПГ и кампания сбора 
средств для постройки больниц 
в Никарагуа и в фонд партий
ного съезда. В ходе заседания 

УЖЕ СТАЛО традицией проведение семннаров активистов 
молодежных организаций вузов-партнеров — ЛПИ Им. М . И. Ка
линина и Д р е з д е н с к о г о технического университета (ДТУ). 
Семинар, который проходил в конце п р о ш л о г о года 
в небольшом г о р о д к е под Д р е з д е н о м — Гаусиге, был юбилей
н ы м , десятым. 

Делегацию ЛПИ на X семинаре возглавл51л секретарь 
комитета В Л К С М института С. Голубев; делегацию со стороны 
ДТУ — 2-й секретарь о к р у ж н о г о комитета ССНМ ДТУ Вннгфрид 
Майер. 

было заслушано и обсуждено 
еще 7 докладов по вопросам 
идеологической работы в г р у п 
пах, военно-патриотического 
воспитания м о л о д е ж и , системы 
о б щ е с т в е н н о - п о л и т и ч е с к о й 
практики, изучения основ марк-
сизма->ленинизма. 

Затем участники семинара по
сетили комбинат сельскохозяй
ственной техники «Прогресс» в 
г. Бауцен. Секретарь парткома 
предприятия и начальник про
изводства рассказали гостям о 
работе предприятия, о выпус
каемой п р о д у к ц и и , о планах на 
ближайшую пятилетку, ознако
мили с работой некоторых це
хов. Предприятие оснащено но
вой техникой. Участники семи
нара осмотрели сварочную ли
н и ю , оснащенную роботами-ма
нипуляторами, и линию, осна
щенную обрабатывающими 
центрами. Во время пребыва
ния на комбинате м е ж д у участ
никами семинара и руководст
в о м предприятия состоялся об
м е н мнениями по вопросам ин
тенсификации производства, 
внедрения вычислительной тех
ники и гибких автоматизирован
ных линий, а также сотрудни
чества студенческих и произ
водственных коллективов. 

На следующий день были 
проведены секционные заседа
ния по д в у м т е м а м : «Учебно-
научная работа а вузе: науке 
нужна молодежь, м о л о д е ж и 
нужна наука» и «Культурно-мас
совая работа в вузе». Во вре
м я работы секций было заслу
шано более 20 докладов. В хо
де заседаний рассматривались 
вопросы вовлечения студентов 
в НИР, роли м о л о д е ж и в НТП, 
создания творческих студенчес
ких научно-исследовательских 
коллективов, связи науки и про
изводства, стимулирования уче
бного процесса. Были о б с у ж д е 
ны ф о р м ы студенческого со
ревнования, культурной рабо
ты в группах, проблемы студен
ческих КБ и клубов, вопросы 
идеологической направленнос
ти культурной работы. В ходе 
бесед, в частности, выяснилось, 
что в ДТУ для студентов сущест
вуют более разнообразные, чем 
в ЛПИ, клубы по интересам, ши
ре развита сеть международных 
студенческих кемпингов и до
м о в отдыха. Отличительной 
чертой всех заседаний была 
высокая активность и заинтере
сованность участников, дискус
сионная свободная ф о р м а об
щения. 

В перерывах м е ж д у заседа
ниями проводилась интересная 
культурная программа. Для де
легации ЛПИ были организо
ваны экскурсии по Д р е з д е н у , в 
Д р е з д е н с к у ю картинную гале
р е ю , в города Берлин, Майсен, 
Бауцен, в музей исторических 
животных в поселке Гросвелка. 
Во время пребывания в Берли
не политехники посетили Треп
тов-парк и возложили цветы к 
М о н у м е н т у советского воина-
освободителя. Обе стороны, 
участвовавшие в семинаре, вы

ступили с концертами самоде
ятельности, провели товарищес
кий матч по футболу, закончив
шийся со счетом 4 : 3 в пользу 
немецких друзей. Делегацией 
Л П И был организован показ 
слайдов о Ленинграде и о 
X I I Всемирном фестивале м о 
лодежи и студентов в Москве. 

После закрытия семинара я 
попросил поделиться своими 
впечатлениями о нем несколь
ких студентов ДТУ. Вот что они 
сказали: 

КЛЕМЕНТС, 25 лет: 
— Это событие в м о е й ж и 

зни, к о т о р о е я никогда не за
буду. Очень понравились совет
ские студенты, их деловитость 
и компетентность во многих во
просах. С ними легко устано
вить контакт. В процессе рабо
ты семинара м ы узнали м н о г о 
нового и интересного о ж и з н и 
в СССР, о деятельности ВЛКСМ, 
о системе обучения в советских 
вузах. 

У меня теперь м н о г о друзей 
с р е д и вас. Хотелось бы принять 
участие в XI семинаре в Ле
нинграде и своими глазами уви
деть, как вы живете, учитесь, 
воочию познакомиться с ваши
м и достижениями, побывать в 
прекраснейшем г о р о д е мира, в 
его дворцах, музеях, театрах. 

С И М О Н А , 23 г о д а : 
—" Эти четыре дня для меня 

были п р а з д н и к о м . Я никогда за 
столь к о р о т к и й срок не узна
вала так м н о г о нового и инте
ресного. 

М н е очень понравилась ваша 
делегация. Чувствуется, что вы 
очень любите свою страну, свой 
г о р о д . В вас м н о г о оптимизма! 
Недавно я была в СССР, и мне 
кажется, что эти качества сей
час присущи большинству совет
с к о й м о л о д е ж и . А вообще вы 
очень добрые и веселые! Одна
к о я бы отметила, что вам 
иногда недостает пунктуаль
ности. 

ТОМАС, 24 года: 
•— Мне кажется, этот семи

нар главным о б р а з о м интере
сен в плане обмена мнениями 
по проблемам ж и з н и , учебы и 
работы м о л о д е ж и . Во время 
заседаний обсуждались очень 
актуальные для всех нас темы. 

Необходмимо сплотить м о 
лодежные организации и дви
жения всех стран в целях недо
пущения ядерной войны. Нема
ло предстоит сделать и в пла
не воспитания м о л о д е ж и с ак
тивной жизненной позицией. 

ПРИ ЗАКРЫТИИ семинара обе 
стороны выразили желание про
должать традицию проведения 
семинаров активистов м о л о д е 
жных организаций ЛПИ и ДТУ. 

Десятый, юбилейный семинар 
еще раз подтвердил, что встре
чи такого характера являются 
высокоэффективными, служат 
делу укрепления дружеских 
отношений м е ж д у советской и 
н е м е ц к о й м о л о д е ж ь ю . Следую
щий семинар намечено провес
ти в декабре 1986 года в Ле
нинграде. 

Д . АРСЕНЬЕВ 

желают политехникам 
наши китайские гости 

В О Б Щ Е Ж И Т И И № 12 на ул. Хлопина, где проживают наши 
аспиранты, состоялась встреча политехников с представителями 
КНР, организованная и проведенная по инициативе деканата по 
работе с иностранными учащимися совместно с аспирантским 
советом ЛПИ. 

С китайской стороны присутствовали: Ян Дэньу, инженер, 
преподаватель вуза, в ЛПИ стажируется на ФМетФ; Чжан Жуисян 
и Чжоу Пзндэ, преподаватели, учатся на кафедре ИИТ ЛПИ; Тун 
Цзяньдун, инженер, на родине занимается проектированием малых 
ГЭС, в ЛПИ учится на ГТФ;,Шень Цяньсань, преподаватель, 
в ЛПИ работает на ММФ. 

ЗАМЕТНО волнуясь, занимают 
свон места китайские гости и пере
водчик-референт, зав. кафедрой 
Ленинградского государственного 
института усовершенствования вра
чей им. С. М. Кирова доцент А. Т. 
Качан. Но вот волнения позади — 
забегая вперед, отмечу, что на 
этом вечере было полное отсутст
вие «официальности»— на встречу 
пришли друзья, такая была атмос
фера. 

Начал разговор Яи Дэньу. Он са
мый старший в своем коллективе, 
уже второй год проходит стажиров
ку в Советском Союзе, лучше всех 
средн своих товарищей говорит по-
русски. 

— Все народы хотят жить в ми
ре. И мы тоже очень ценим дружбу 
советских товарищей. Нас попро
сили рассказать о современном 
Китае, но рассказать зе один вечер 
о такой большой стране, как наша, 
очень трудно. Поэтому лучше 
устроить дискуссию «круглый 
стол». Спрашивайте, что вам инте
ресно. 

Какие только вопросы ни волно
вали зал: экономическое положе
ние, демографическая политика, 
работа, отдых, проблемы образо
вания. 

— Расскажите о китайском сту
денчестве, об интересах молодежи, 
ее проблемах. 

— Наши студенты старательно 
учатся. По окончании учебы их рас
пределяют, учитывая семейное по
ложение, успехи, способности. Те 
из них, кто не подчиняется распре
делению, обязаны выплатить госу
дарству всю сумму, которую оно 
на него затратило. Самому на ра
боту устроиться очень трудно. 

— Почему трудно! У вас большая 
безработица! 

— Это как понимать категорию 
«большая». По сравнению с 1980 го
дом — уменьшилась; тогда она со
ставляла 40,7 процента, а в 1985-м 
— всего 1,5 процента. Но по срав
нению со всем населением страны 
это еще довольно много. 

— №сскажите подробнее о стру
ктуре народного образования в 
КНР. 

— Те, кто хочет учиться, может 
учиться. 6 лет в нашей начальной 
школе, 6 лет в средней. Во время 
обучения учащиеся платят 2,3 юань 
в семестр (это очень мало). Пос
ле окончания средней школы мож
но пойти или в «неполные инсти
туты», где курс обучения 2 или 3 го
да, или в высшие учебные заведе
ния с курсом обучения 4—5 лет. 
Дольше всего учатся на врача — 
8 лет. Стипендия в месяц — 
20 юань. 

— Трудно ли поступить в мнстн-
тут! 

— Да, довольно трудно. В сред
нем на одно место приходится 
8 человек. 

— Какова политика КПК по от
ношению к интеллигенции! 

— О, это очень близкий нам воп
рос. Раньше, во время «культурной 
революции», те, кто учился в СССР 
или в других странах, плохо при
нимались на родине, очень трудно 
было устроиться на работу. Теперь' 
многое изменилось. В этом году 
только в Советский Союз по «обме
ну» поехало 200 китайских спе
циалистов. 

Вопросы шли один за другим. 
Уже время подходило к 23.00, а 
интерес к встрече все возрастал. 
Мы узнали, что 1 кг риса в Китае сто
ит 0,4 юань, цветной телевизор — 
1000 юань, зарплата среднего ин< 
женера—130 юань. Узнали, что 
разрешается иметь только одного 
здорового ребенка, за второго-, 
штраф 100 юань. Выяснили, что а 
Китае любят советские фильмы... 
Кстати, все гости отметили красо
ту нашего города, хорошие, добрые 
взаимоотношения с советскими то
варищами в ЛПИ. 

Уже закончилась встреча, участ
ники обменялись сувенирами, а зал 
не пустел. С большим трудом мы 
пробились к столу, который окру
жили любознательные аспиранты, и 
попросили китайских товарищей на 
про1цание сказать несколько слов 
студентам нашего института, чита
телям «Политехника». 

— У студентов в КНР и СССР 
есть общая задача — хорошо учить
ся, иметь по окончании хорошую 
работу и счастливую семью. Мира 
и дружбы вам, дорогие друзья! Все 
мы знаем, что до 50-х годов меж
ду нашими странами были хорошие 
отношения, и естественно, нам хо
телось бы к ним вернуться. КПК и 
китайский народ видят единствен
ный путь развития КНР — в соци
ализме,— подчеркнули в заключе
нии наши гости. 

В. ВОЛОШИНА, 
студентка гр. 281/3, 

студкор кПолитехника» 

ОТ РЕДАКЦИИ. В Политичес
ком докладе ЕДК КПСС ХХУМ съез
ду партии говорилось о необходи
мости улучшения советско-китайс
ких отношений, об их перспекти
вах. Такие встречи, как эта, конеч
но же, способствуют восстановле
нию дружеских отношений между 
нашими народами, вносят свой 
вклад в это важное дело. 



ФИЗКУЛЬТУРА И СПОРТ . 

Дистанция — 2008 километров 
ДА, именно такое расстояние 

предстояло преодолеть участ
никам сверхмарафонского про
бега, посвященного 100-летию 
со дня рождения С. М. Кирова. 
И группа ленинградских мара
фонцев (руководитель про
бега — профессор нашего инс
титута мастер спорта СССР С. Н. 
Койков) успешно завершила 
его. 

23 дня спортсмены находи
лись в пути от Ленинграда до 
Кировска. Дистанция была раз
бита на этапы по 45 — 50 кило
метров. Преодолевая их попе
ременно, каждый из участников 
пробежал в средием по 930 ки
лометров. 

Сергей Николаевич Койков — 
марафонец с большим «ста
ж е м » . Он участвовал в пробеге 
Москва — Берлин, в Москов
ском ме^^сдународном марафо

не Мира, а ряде других сверх
дальних пробегах. Примеча
тельно, что политехник вновь 
подтвердил высокое звание 
мастера спорта. 

Но, ломимо спортивного зна
чения, пробег имел и огромное 
агитационно-пропагандистское. 
По пути следования к ленин
градской группе подключились 
местные физкультурники (всего 
около 600 человек!), а на фи
нишном отрезке от Кумен до 
Кировска (протяженностью 52 
километра) бегунов сопровож
дало около 200 местных мара
фонцев! 

В пути ленинградцы встреча
лись с населением, учктвовали 
в митингах и торжественных 
заседаниях, посвященных 100-
летию со дня рождения С. М. 
Кирова. 

ЗА ЗДОРОВЫЙ, ПОЛЕЗНЫЙ ДОСУГ! 

КОЛЛЕКТИВНЫЙ САД 
в НАСТОЯЩЕЕ время мил

лионы трудящихся нашей стра
ны, в том числе и большой кол
лектив Ленинградского поли
технического института, осваи
вают земельные массивы под 
садоводство. 

Организованное весной 1985 
года, наше садоводческое това
рищество «Чаща» расположено 
в живописном уголке Гатчин
ского района Ленинградской об
ласти в поселке Чаща на пло
щади 41 га на 100-м км желез
ной дороги Витебского направ
ления. На указанном километре 
железнодорожной магистрали 
сооружается платформа для ос
тановки пригородных поездов. 
От платформы до садоводства 
«Чаща» завершается строитель
ство участка магистральной до
роги , протяженностью 1,5 км. 

Этот участок соединяется с 
центральной магистральной до
рогой, которая в свою очередь, 
соединяется в пос. Чаща с доро
гой на Ленинград. Завершение 
строительства магистральной 
дороги планируется к июлю те
кущего года. Одновременно раз
вернута работа по строительст
ву внутренних дорог на террито
рии садоводческого массива. 
Генеральным планом предусмот
рено централизованное водо
снабжение, энергообеспечение и 
другое строительство объектов 
спортивного и культурно-быто
вого назначения. 

В настоящее время в садовод
ческом товариществе «Чаща» 
ЛПИ имеется несколько свобод
ных участков для работников 

Ч 

Твое свободное время 
СЕГОДНЯ МЫ ПУБЛИКУЕМ АНКЕТУ КУЛЬТУРНО-

ВОСПИТАТЕЛЬНОЙ К О М И С С И И ПРОФ1$ОМА СТУДЕН
ТОВ. ОТВЕТЫ НА АНКЕТУ СДАВАЙТЕ ФАКУЛЬТЕТСКИМ 
КУЛЬТОРГАМ. 

1. Удовлетворяет ли вас программа работы КВК? Что бы 
вы хотели изменить, предложить новое? 

2. На встречах с какими людьми вы хотели бы побывать? 
Какие новые ф о р м ы проведения встречи вы м о ж е т е 
предложить? 

3. Какие экскурсии, по вашему мнению, помогут вам 
лучше ознакомиться с Ленинградом и его пригородами? 

4. В каких музеях, на. каких выставках вы хотели бы 
побывать? 

5. Какие театры вам нравятся? 
6. Устраивает ли вас система распространения билетов 

через культоргов курсов? 
7. Какие мероприятия вы хотели бы предложить на 

вашем факультете? 
8. Хотели бы вы побывать на вечере в д р у г о м институте? 
9. Посещаете ли вы культурные мероприятия, которые 

проходят в клубе? 
10. Как вы оцениваете работу клуба? 
11. Вы ленинградец или иногородний? 
12. Ваши фамилии, имя, номер ф у п п ы . 

ПОЛИТЕХНИК №15 

ТАК КТО ЖЕ 
У ВАС ХОЗЯИН? 

ОБЩЕЖИТИЕ... Немного • редакционной почте тем, которые могли 
превзойти 1ту по количеству жалоб и сетований. Что поделаешь, старые 
здания требуют ремонта, но, увы, не всегда, вероятно, лредставляется 
возможным его провести оперативно и полностью. Адмннмстратнвно-
хозяйственными службами, мы знаем, в последнее время особенно, 
немало делается в зтом плане, но до комфорта проживающим в ряде 
корпусов, прямо скажем, еще далеко. 

Но всегда при зтом возникает вопрос: ну, а все ли делают для 
улучшения бытовых условий сами |ц}оживающие, студсоветы общежи
тий! Или каждый раз, подобно известному герою Ильфа н Петрова, 
мечтают о «тарелочке с голубой кабмочкой»! Не бывает ли такого, что 
сильные, здоровые парни перекладывают все обязанности, скажем, по 
мелкому ремонту, по небольшим строительным работам на плечи 
коменданта или какого-то неведомого «дяди», который вот придет... 

Предлагаем вашему вниманию корреспонденцию, подготовленную 
студкором после посещения корпуса 14-Б. 

Политехнического института. 
Для получения участка необхо
димо представить в профком инс
титута личное заявле1ше с хо
датайством администрации и 
профорганизации по месту рабо
ты. Срок представления заявле
ний истекает. 

Вступившим в садоводческое 
товарищество по их желанию 
выдается ссуда на освоение са
доводческого участка в размере 
до трех тысяч рублей со сроком 
погашения в течение десяти лет. 

Следует иметь в виду, что чле
ном садоводства не могут быть 
граждане, если они (или совмест
но проживающие члены их се
мей) имеют в пользовании при
усадебные земельные участки ли
бо дачи на правах личной собст
венности или пользуются госу
дарственными дачами, а также 
состоящие членами другого са
доводческого товарищества. 

Коллективное садоводство — 
замечательное дело. Оно являет
ся не только подспорьем в реше
нии Продовольственной прог
раммы, но и постоянным источ
ником, укрепляющим здоровье 
каждого садовода. 

По всем вопросам, касающим
ся садоводства, следует обра
щаться в правление садоводства 
«Чашд» по четвергам с 16 до 18 
часов (помещение профкома 
ЛПИ, 1 -й корпус) и по тел.: 
552-46-36 к председателю прав
ления Альберту Вячеславовичу 
Лбыничеву. 

В. КОРОБКО, 
член правления 

НЕ ТАК ДАВНО в корпусе 14-Б 
общежития ММФ были открыты 
новые душевые. До настоящего вре
мени на каждом этаже был свой 
душ. Казалось бы, куда удобнее? 
Зачем понадобилось перестраивать 
всю систему и переносить душевые 
в подвальные помещения? Но необ
ходимость реконструкции была свя
зана с серьезными недостатками 
старых душевых: там стояла сы
рость, а, значит, протекали потолки, 
требовался частый ремонт. Теперь 
эта проблема успешно решена, при
чем приятно, что строителям боль
шую помощь оказывали студенты. 

К реконструкции готовятся и дру
гие корпуса. В корпусе 14-А пуск 
новых душевых ожидается в буду
щем году. Работв там уже пол
ностью будет проведена силами 
студентов. 

Новые душевые в корпусе 14-Б — 
это целый комплекс, состоящий из 
двух отделений по восемь душей в 
каждом, постирочной и сушилки. 
Все прекрасно оборудовано, удоб
но скомпоновано. Видно, что пора
ботали здесь на совесть — и рабо
чие, и представители ММФ. Одна
ко не все. И что особенно печально, 
немало упреков от руководства об
щежития в адрес студенческого со
вета. 

Любому из нас понятно желание 
каждого человека сделать свой дом 
красивым и уютным. А ведь к обще
житию многие еще относятся так: 
и удобства должны появиться сразу 
же, словно «по мановению волшеб
ной палочки», и усилий прилагать 
самим студентам не надо. А ведь 
само собой ничего не получится, 
нужны инициативы и энтузиазм сту

дентов. Каждый прежде всего сам 
должен стараться улучшить свой 
дом, и тогда жить в нем будет по-
настоящему светло и радостно. Это 
знают Все, но, к сожалению, далеко 
ие все хотят создавать уют своими 
руками, а ждут, чтобы кто-то это 
сделал за них. 

Так вышло и со строительством 
новых душевых, где требовалась 
большая помощь студентов. Однако 
студсовет особого рвения к работе, 
прямо скажем, не проявил, хотя 
комендант А. М. Вилежанинова не 
раз обращалась к ребятам с прось
бами помочь на заключительном 
этапе при отделке помещений. И 
нынешний председатель студсовета 
Владимир Урозаев (гр. 244), и его 
предшественник Александр Каза
ченко (гр.441/3)всячески старались 
уйти от прямого ответа на все прось
бы, делали вид, что не понимают, 
чего от них хотят, или даже просто 
отмалчивались. 

Странную позицию выбрали чле
ны студсовета, не правда ли? Тем 
более, что прямая его обязан
ность — следить за порядком в кор
пусе. 

Конечно, не все студенты оказа
лись такими пассивными наблюда
телями. Нашлись ребята, которые 
сами предлагали помощь комендан
ту. Особенно она благодарит Воло
дю Перепелицу за прекрасную ра
боту летом. Володя был председа
телем специального отряда, остав
ленного работать в общежитии. 
Кстати, Перепелица является чле
ном студсовета. 

Но слишком уж часто приходи
лось сталкиваться коменданту со 
«стеной» безразличия и равноду

шия у студентов. И получилось, что 
даже накануне открытия душевых 
настроение у Агриппины Максимов
ны было далеко не приподнятым. 
Да и о каком хорошем настроении 
могла идти речь, если человеку 
надо было ходить по корпусу и уп
рашивать (?1) студентов, чтобы они 
вымыли полы и стены в душевых? 
Что там стены и полы — даже ука
зательные таблички писала фломас
тером сема заведующая общежи
тием Е. И. Каныгина! 

Здесь есть о чем подумать. Соз
дается невольное впечатление, что 
студенты вовсе и не нуждаются в 
том, что для них делают. Хотя на
верняка все возмущались, когда не 
было новых душевых! Но вот они 
есть, осталось-то только помочь не
много, и тут непонятная пассив
ность... Ведь куда проще требовать, 
чем протянуть самому руку помощи 
или хотя бы откликнуться на 
просьбы. 

Было бы очень хорошо, если бы 
студсовет и некоторые студенты 
наконец почувствовали, что обще
житие — это их дом, а они в нем — 
хозяева, и никто лучше их самих 
не сделает его светлым, радостным, 
приветливым и уютным. 

Л. ПЛОТНИКОВА, 
студентка гр. 355-А, 

слушатель Ленинградского 
городского университета 

рабочих корреспондентов 

ОТ РЕДАКЦИИ. Во-первых, мы с 
нетерпением будем ждать ответа 
из комитета ВЛКСМ ММФ: как ком
сомольская организация расцени
вает позицию студсовета, проявив
шуюся в этих обстоятельствах? Что 
нам по этому поводу скажет пред
седатель студсовета В. Урозаев и 
«его предшественник» А. Казачен
ко? И на будущее — что ж, и в даль
нейшем коменданту придется «хо
дить по корпусу и упрашивать», 
когда речь зайдет об уборке кор
пуса? 

Мы знаем, что факультет как раз 
не остался в стороне от работ по 
оборудованию душевых — этот 
опыт, к слову, заслуживает рас
пространения (мы планируем к не
му еще вернуться). А вот позиция 
студсовета вызывает недоумение. 

Приглашаем к разговору наших 
читателей, проживающих в обще
житиях. А как у вас обстоит дело с 
бытовыми вопросами? Насколько 
авторитетен при их решении студ
совет? Какие проблемы? Ждем ва
ших откликов. 

ПОСТ ДЕЙСТВЕННОСТИ 

|Кто нам поможет?» «Сколько ножек у стула?» 
КАК СИГНАЛ бедствия про

звучало письмо аспирантов, про
живающих по ул. Хлопина, 13/1, 
в общежитии № 12 («Политех
ник» № 13). Жильцы квартиры 
20, причем не только граждане 
С(1)СР, но и аспиранты из Алжи
ра, ГДР, Ирака, жаловались на 
аварийное состояние санузлов, 
.что привело к затоплению квар
тиры и протечка воды в кв. 18 
этажом ниже. Ни до, ни после 
аварии попытки вызвать водо
проводчика, обращение к соот
ветствующим хозяйственным 
службам и даже в аварийную 
службу ни к чему не приводили. 

Уверены: просто стыдно дол
жно быть хотя бы перед на
шими гостями за эти безобразия. 

Ждем ответ от администра
тивно-хозяйственных служб — 
как дела в общежитии № 12 
обстоят сегодня. Кто из винов
ных (вероятно, придется делать 
ремонт в квартирах — за чей 
счет?) понес наказание? 

4г 4г « 

Редакция получила 
письмо 3 апреля, 9-го 

оно было опубликовано. 
14 апреля в редакцию 

пришел один из авторов 
и сообщил: на днях 

вновь случилась авария. 

МАТЕРИАЛ по итогам студкоровского рейда в общежитии 
№ 7 был опубликован под таким названием в «Политехнике» 
№ 8. Студкоры отмечали плохое состояние систем водоснабжения 
и отопления в общежитии, нарушения санитарных норм (СЭС 
признала «аварийное состояние» корпуса), мебельные «проблемы». 
Общежитие — и это вывод не только наших студкоров — требует 
капитального ремонта, который и запланирован на этот год. 

В материале выдвигалось конструктивное предложение — на 
щ)емя ремонта проживающих можно ^ было бы переселить 
в 9-й корг^с, который освободится после завершения строитель
ства корпуса на углу Гражданского пр. и ул. Гидротехников. 

Мы пока не получили ответа от хозяйственных служб на критику 
в их адрес — что решено с «семеркой», когда начнется ремонт, что 
можно тут сделать до его начала (студенты, к примеру, писали 
о том, что «сантехники не приходят по нарядам неделями»)? 

«Кто ты будешь такой?» 
ФЕЛЬЕТОН под таким назва

нием был опубликован в «Поли
технике» № 13. В материале 
высказывалась критика в адрес 
кафедр информащюнно-измери-
тельной техники; электрической 
изоляции, кабелей и конденсато
ров; дорожных и строительных 
маишн; подземно-транс порт ных 
машин в вопросах учета и хране
ния материального имущества. 

В приказе ректора эти факты 
получили соответствующую 
оценку. Нас же интересует, а как 
на них отреагировали партийные 
организации названных кафедр? 
Состоялся ли в коллективах 
предметный, деловой разговор? 
Словом, какие выводы будут из 
этого сделаны? 

«...Пропали 
занавески» 

ОБ ИТОГАХ студкоровского 
рейда в корпусах 8, 11 ЭлМФ и 
1 -м корпусе ФМФ общежития 
рассказывалось в материале, по
мещенном в «Политехнике» № 12. 
Отмечались, в частности, неудов
летворительное состояние мебе
ли, плохая работа дежурных и 
вахтеров в названных корпусах. 
В корпусах 8 и 11, кроме того, 
студсоветы ослабили контроль за 
сохранностью государственного 
имущества. 

О том, какие меры в этой связи 
предполагает предпринять в ком
сомольских и профсоюзных орга
низациях ЭлМФ и ФМФ для 
исправления указанных не
достатков, редакция пока не мо
жет проинформировать читате
лей. На критические выступле
ния печати надо отвечать свое
временно, уважаемые товарищи! 



ПОЛИТЕХНИК № 15 

На дорогах — повышенное внимание 

«ПЕШЕХОД» В ПУТИ 
1 АПРЕЛЯ в нашем г о р о д е началось массовое профилактическое 

мероприятие кПешеход», к о т о р о е проводится в целях укрепления 
дорожно-транспортной дисциплины. П р о г р а м м а «Пешеход» не является 
временной кампанией, а рассчитана на длительную перспективу, 
конечная цель к о т о р о й состоит в воспитании у пешеходов новой 
культуры поведения на улицах нашего прекрасного города. Большая 
роль в этой п р о г р а м м е отводится трудовым коллективам, на к о т о р ы е 
возложена работа по пропаганде правил д о р о ж н о г о движения ( П Д Д ) , 
обсуждение всех случаев нарушения П Д Д и принятию администра
тивных м е р к злостным нарушителям П Д Д . 

За первые два месяца 1986 года в отдел кадров института из органов 
ГАИ поступили сбобщения о нарушении П Д Д более ч е м на 120 сотрудни
ков и студентов. При этом надо отметить, что число сотрудников-
нарушителей составляет 3 процента, студентов младших курсов — 
70 процентов, остальные — студенты старших к у р с о в . Д л я сравнения: 
число нарушителей за весь 1985 г о д составило о к о л о 40 человек. 

В марте состоялось заседание б ю р о парткома института, на к о т о р о м 
создавшееся положение с т а к и м небывало большим р о с т о м числа 
нарушителей П Д Д было признано недопустимым, и для устранения 
недостатков в воспитательной работе со студентами были намечены 
конкретные мероприятия: 

1. Обязать комитет В Л К С М , студенческий п р о ф к о м и органы студен
ческого самоуправления (БСС) проводить работу по пропаганде П Д Д 
со всем личным составом студентов, особенно со студентами младших 
к у р с о в . 

2. По всем случаям нарушения П Д Д проводить обсуждения на 
комсомольских и профсоюзных собраниях, организовать выпуск 
«молний» с указанием фамилий нарушителей и м е р , принятых к н и м . 

К особо злостным нарушителям будут применяться самые строгие 
м е р ы административного воздействия (снятие со стипендии, исключение 
из института). 

Анализ дорожно-транспортных происшествий показывает, что наи
большее число нарушений П Д Д происходит по вине самих пешеходов 
(переход улицы п о красному сигналу светофора и вне з о н ы перехода, 
внезапное появление перед транспортом), п р и ч е м н е р е д к о это 
кончается тяжелыми увечьями и д а ж е гибелью л ю д е й . 

Н и ж е приводятся печальные результаты нарушений П Д Д только за 
два месяца (январь и февраль) 1986 года: 

по г. Ленин- по-Калининскому 
граду р-ну 

Число погибших 
в т о м числе детей 
Число раненых 
В т о м числе детей 

42 
1 

518 
50 

38 
3 

Товарищи! Хочется надеяться, что эти ц и ф р ы заставят вас быть более 
благоразумными, когда вы находитесь на улице! 

Ю . ЛОГИНОВ, 
ответственный за пропаганду П Д Д 

ИНТЕРВЬЮ ПО ВАШИМ ПРОСЬБАМ 

«Для тех, кто понимает тебя» 
СОВРЕМЕННАЯ советская м у з ы 

ка должна быть свободна от услов
ностей, от жеманства и ханжества, 
от формализма и корысти. И, вероя
тно, поэтому м о л о д е ж и так нравит
ся музыка, создаваемая любитель
скими коллективами, которые 
объединились в рок-клубе, недав
но отметившем свой пятилетний 
юбилей. Особой популярностью 
пользуется группа « К и н о » — м н о г о 
кратный лауреат рок-фестивалей. 
Как часто из маленьких кассетных 
магнитофонов в троллейбусах, 
'трамваях и метро раздаются зна
к о м ы е песни «Восьмиклассница», 
«Транквилизатор», «Последний ге
рой» и м н о г и е д р у г и е . Созда
тель этих песен Виктор Ц О Й — 
руководитель и солист груплы 
«Кино». 

Недавно в клубе Л П И состоялся 
концерт участников группы «Кино» 
В. Цоя и Г. Каспаряна, организован
ный п р о ф с о ю з н ы м к о м и т е т о м ин
ститута. Выступление имело о г р о м 
ный успех у зрителей. Сегодня 
В. Цой отвечает на вопросы «Поли
техника». 

— Что главное, по-вашему, в му
з ы к е ! В ч е м секрет ее популяр
ности! 

— Я думаю — актуальность. А в 
о б щ е м , песни должны быть х о р о 
шими. 

— М ы знаем ваши стихи — и 
простые, жизненные, на волную
щие всех нас темы, и более слож
ные, с «подтекстом». Что вам 
б л и ж е ! 

— Я не представляю себя и без 
того и без д р у г о г о . М и р многолик, 
многолики и стихи. 

— В ч е м вы лучше м о ж е т е вы
разить свои мысли, в стихах или 
в м у з ы к е ! 

— Точно не знаю. Наверное, 
текст и музыка едины, ведь мысль 
в них одна. А вообще, стихов я 
не пишу, только песни. 

— Какие современные эстрадные 
группы вас интересуют больше все
г о ! 

— Те ж е , что и вас: «Аквари
ум», «Зоопарк», «Алиса». Кстати 
«Алиса» сейчас возобновила работу 

с Кинчевым, наверное, мы их уви
д и м ка рок-фестивале. 

— А из западной м у з ы к и ! 
— Для нас интереснее всего ра

бота независимых ф и р м грамзапи
си. Д о нас ж е доходит чаще все
го музыка «продающаяся», м у з ы 
ка для танцев. Уши привыкают к 
стандартам. А у независимых ф и р м 
небольшим т и р а ж о м выходят плас
тинки г р у п п , не ориентирующих
ся на стандарты. Нам это ближе. 

— Виктор, не находите лн вы у 
нас или на Западе аналогов своему 
творчеству! 

— Я их не ищу. Хотя мы слушаем 
очень м н о г о м у з ы к и , это входит в 

нашу работу. В о з м о ж н о , какое-то 
влияние есть, но каждая наша пес
ня проходит через собственную 
п р и з м у . 

— Что вы предпочитаете — к о н 
цертную или студийную работу! 
И что вы стараетесь использовать 
больше, акустическую нли электри
ческую м у з ы к у ! 

— Концерты и записи неразде
лимы. Сейчас очень остро встает 
проблема звука на концертах «Ки
но». М ы хотим превратить к о н ц е р 
ты в нечто «горячее», поэтому м ы 
ориентируемся на тех, кто слышал 
наши песни в записи и знает их. 

— Какие у «Кино» п р о б л е м ы ! 
-— Только организационные. В м у 

з ы к е у нас тупиков нет. Мыслей 
и желания работать м н о г о . 

— Что вы ж д е т е от п у б л и к и ! 
— Я хочу, чтобы среди слушате

лей были только те, к о м у близ
ка м о я музыка. Приятно играть 
для тех, кто понимает тебя. 

— В заключение традиционный 
вопрос о творческих планах. 

— В апреле м ы закончим запись 
нового альбома. П о т о м поедем в 
Киев для участия в съемках к о р о т 
к о м е т р а ж н о г о художественного 
фильма. Ну и б у д е м готовиться* к 
рок-фестивалю здесь и в Вильнюсе. 

Мы все с нетерпением б у д е м 
мд^ать новых встреч с группами 
— членами Л е н и н г р а д с к о г о р о к -
клуба. 

Беседу вел М . ШЕХТМАН, 
студкор «Политехника» 

Ф Не все уж 
так серьезно... 

ХРОНИКА 
ОДНОГО ДНЯ 

П Р О С Н У Л С Я н е о б ы ч н о р а н о , 
и с р а з у ж е п о ч у в с т о в а л : ч т о - т о 
н е т а к . Я о б ы ч н о в и н с т и т у т 
к о в т о р о й п а р е х о ж у , а с е й ч а с 
б у д и л ь н и к с е м ь ч а с о в п о к а з ы 
вает, к о н е ч н о , е с л и н е в р е т , а 
в е д ь м о ж е т и с о в р а т ь , д е н ь - т о 

• к а к о й с е г о д н я — п е р в о е а п р е -
' л я ! С у т р а т о л ь к о и ж д и п о д 
в о х о в и н е п р и я т н о с т е й . 

— С е г о д н я т е м п е р а т у р а в о з 
д у х а в Л е н и н г р а д е д о п я т н а д 
ц а т и г р а д у с о в т е п л а . . . — о б о д 
р я ю щ и м г о л о с о м с о о б щ а е т 
д и к т о р ш а . Н у , д у м а ю , — х о т ь 
о д н а р а д о с т ь — т е п л о , и т о у ж е 
х о р о ш о . Н а с к о р о п о з а в т р а к а л . 
Д е л а т ь н е ч е г о — начал с о б и 
р а т ь с я на л е к ц и и . П о к и д а л 
к о н с п е к т ы в с у м к у , в ы с к а к и 
в а ю иа у л и ц у . О т х о л о д а ч у т ь не 
п о д п р ь 1 г н у л — о ч е р е д н а я ш у т 
к а г и д р о м е т ц е н т р а , н о о н и ш у 
т я т не т о л ь к о п е р в о г о а п р е 
ля.. . 

Д о б е ж а л д о м е т р о , п р ы ж к а 
м и в н и з п о э с к а л а т о р у и п л ю х 
н у л с я на с в о б о д н о е м е с т о в п о 
е з д е , ч т о б ы у ж е н и к о м у не у с 
т у п и т ь . З а к р ы л г л а з а , о п у с т и л 
г о л о в у — д е л а ю в и д , ч т о с п л ю . 

В д р у г с л ы ш у н а д с в о и м у х о м : 
« Г р а ж д а н и н , в а ш б и л е т и к ? » 

П о д н я л г о л о в у , с м о т р ю — 
К о л я с и д и т р я д о м , д р у г з а к а 
д ы ч н ы й , у л ы б а е т с я — р о т д о 
у ш е й . 

— С п е р в ы м а п р е л я ! — г о в о 
р и т . 

— И т е б я т а к ж е . . . 
В и н с т и т у т е ц е л ы й д е н ь все 

д р у г д р у г а с т а р а ю т с я о б м а н у т ь . 
И с х и т р я ю т с я к а к м о г у т . Н о 
т о л ь к о нас на м я к и н е н е п р о 
в е д е ш ь , д у р а к о в н е т — все н а 
ч е к у и б д и т е л ь н о с л е д я т д р у г 
з а д р у г о м . О б ъ я в л е н и я м и на 
д о с к е т и п а « С е г о д н я в 14.00 
вся г р у п п а и д е т на п р и в и в к и 
в п о л и к л и н и к у » нас не в о з ь 
м е ш ь — м ы л ю д и о п ы т н ы е . 

Так п р о х о д и т 6 ч а с о в , з а 
к а н ч и в а ю т с я з а н я т и я . Т е п е р ь 
у ж е н и к т о н е « н а к о л е т » , м о ж 
н о с п о к о й н о в з д о х н у т ь — в с е 
п о з а д и . Е д у д о м о й , п р и е х а в , 
л о ж у с ь на д и в а н , в к л ю ч а ю м у 
з ы к у и з а с ы п а ю . П р о с ы п а ю с ь 
в д е в я т ь ' в е ч е р а о т т е л е ф о н 
н о г о з в о н к а : 

— П о й д е м в к и н о ? — э т о К о 
л ь к а з в о н и т . 

— А ч т о с м о т р е т ь ? 
— « М и л л и о н л е т д о н а ш е й 

э р ы » — я б и л е т ы к у п и л . Ж д у т е 
б я у « М о с к в ы » . П р и е з ж а й , у с 
п е е ш ь . 

Я в о о б щ е - т о на э т о т ф и л ь м 
д а в н о х о т е л с х о д и т ь . А з д е с ь и 
б и л е т ы е с т ь , и ехать д а л е к о н е 
н а д о . . . 

Б ы с т р о о д е л с я , п о е х а л . У к и 
н о т е а т р а ни д у ш и ( в р е м я п о з д 
н е е ) и а ф и ш и в и с я т : « Н е в е 
з у ч и е » , « Р о з ы г р ы ш » . Тут я в с е 
п о н я л . К а к ж е э т о я т а к р а с с л а 
б и л с я — м ы с л е н н о р у г а ю с е б я . 
С т р а ш н о о б и д н о , ч т о т а к п о -
г л у п о м у п о п а л с я . С р а з у ж е 
стал с т р о и т ь к о в а р н ы е п л а н ы 
м е с т и — о д и н « х у ж е » ( и б е з 
д а р н е е ) д р у г о г о . В о з в р а щ а ю с ь 
д о м о й , с м о т р ю — С е р г е й , о д -
н о г р у п п н и к , к о т о р ы й на к о н ц е 
г о р о д а ж и в е т , у м е н я п о д д в е 
р ь ю с т о и т . И с р а з у ж е на м е н я 
н а б р о с и л с я : «Ты г д е п р о п а д а 
е ш ь ? » 

— А ч т о с л у ч и л о с ь ? 
— Так в е д ь К о л я п о з в о н и л , 

с к а з а л , ч т о у т е б я с и д и т е , 
о т д ы х а е т е . И м е и я п о з в а л и . . . 

Н у п о г о д и , К о л я 1 Н е за г о р а 
м и с л е д у ю щ е е 1 а п р е л я — у ж 
м ы ч е г о - н и б у д ь п р и д у м а е м ! 

А. Г О Р Ш К О В , 
с т у д е н т г р . 5 1 1 / 1 

• «Амшел.Ь€К(кМ завязью 

Раскрыв окно 
Здравствуй, утро молодое! 
Здравствуй, солнце золотое! 
Здравствуй, мир, для всех открытый! 
Здравствуй, луг, росой умытый! 
Здравствуй, хлеб душистый, спелый! 
Здравствуй, парень загорелый! 
Здравствуй, теплая земля! 
Здравствуй, Родина моя! 

Прогулка 
Дождь веселый, длинноногий. 
Барабанит по стеклу. 
Я на улицу скорее — 
Встретить ветер на углу! 
Пусть в лицо мне хлещет дождик, 
По щекам стекает пусть. 
Я дождинки-попрыгуньи 
С детства помню наизусть! 
И домой приду не скоро. 
Знаю, выбежит сестра. 
Вскрикнет:— Ой! Да ты же дождик 
Весь с собою принесла! 

Елена ЮШКЕВИЧ, 
студентка г р . 143 

«Вам дарю тепло...» 
Заведомо: все в этой жизни тленно. 
Воды, друзья, немало утекло. 
И все ж готов гореть я, как полено. 
Лишь только б знать, 
Что вам дарю тепло. 

Кто не ходил, не уставал. 
Не падал,— значит, не вставал. 
Вся жизнь моя — за валом вал: 
Сначала — взлет, потом — привал. 

Какое мне дело до мнимых врагов? 
Причем тут ад или рай? 
Я — речка, вышедшая из берегов. 
И жизни во мне — через край. 

* * * 
Пойду ли по лезвию бритвы, 

, Шагну ли по тонкому льду: 
Нет, не уйду я из жизни без битвы — 
Никогда, ни за что — не уйду! 

В. СМАГИН 

ИЗ ИСПАНСКОГО 
ЮМОРА 

— С М О Т Р И , П е п и т о , м и з и н 
ч и к н а з ы в а ю т е щ е у ш н ы м 
п а л ь ц е м , п о т о м у что о б ы ч н о 
е г о засовывают в ухо. 

— Тогда, значит, э т о т , — П е 
пито п о к а з ы в а е т указательный 
п а л е ц , — называют н о с о в ы м ! 

* * * 

О Н п о е л в р е с т о р а н е , г д е 
плохо о б с л у ж и в а л и и д о р о г о 
б р а л и . У п л а т и в , п о п р о с и л п о з 
вать х о з я и н а и с к а з а л т о м у : 

— О б н и м и т е м е н я . 
— Зачем! 
— А з а т е м , ч т о м ы с вами ви

д и м с я в п о с л е д н и й р а з ! . . 

* * * 

— К а к п р о и з о ш л а к а т а с т р о 
ф а ! 

— Я в а м о б ъ я с н ю . В и д и т е 
э т о т о б р ы в ! 

- Д а . 
— Н у а я е г о н е видел... 

* * * 

— В г о р о д е М е х и к о к а ж д ы е 
два часа м а ш и н а сбивает о д н о 
г о ч е л о в е к а . 

— Ч е р т в о з ь м и ! Н у и т е р п е 
н и е ж е у э т о г о б е д н я г и ! 

* * * 

А М Е Р И К А Н С К И Й т у р и с т 
с п р а ш и в а е т а н д а п у з ц а , к а к нау
читься искусству т о р е а д о р а , 
и тот г о в о р и т : 

— В и д и т е ли, с е н ь о р , э т о 
о ч е н ь п р о с т о : б ы к п о д б е г а е т , 
в ы б р о с а е т е с ь в с т о р о н у ; если 
вы н е б р о с а е т е с ь , то бык вас 
б р о с а е т в сторо)1у. 

* * . * 

Двое стоят. 
Прощаются. 
Чувства остыли. 
Пули не 
возвращаются 
в раны сквозные. 
Всякая боль 
кончается. 
Спите, живые. 
Пули 

не возвращаются 
в раны сквозные. 

В а л е р и й Ч У Б А Р 

На Ладоге 
Аху какою смелою 
Я тогда была — 
Со слепою, верою 
В лодочке плыла... 
Бились волны серые, 
Ветер все крепчал. 
Мы с тобою первые. 
Кого дождь венчал. 
Заиграла веслами 
Ладожская стынь. 
А за лодкой блестками 
Шла судьба — полынь. 
Ладога симфонию 
Спела о любви. 
Нет того, кто вспомнил бы. 
Сколько ни зови... 

А л и н а М А Л Ь Ц Е В А 

* - * * 

По спинке стула, невесомый, 
Твой шарф струится голубой, 
До каждой ниточки знакомый 
И каждой ниточкой — чужой. 
И в тихом шелесте дождя 
Стихает и приходит снова 
Хрустальный звон...— 
Полушутя тобой 
Оброненное слово... 

А л ь б е р т М А Г О М Е Д О В 

Мне - девятнадцать 
я чувствую себя 
преступником, 
который многократно 
одно и то же 
совершает преступленье. 
И множатся 
в «досье» моем дела. 
И со страниц газет 
взирает фото мое 
на лица 
жаждущих сенсаций. 
Встать! — скажут судьи, 
лучшие в стране. 
Нахмурится 
известный обвинитель. 
Заш;итника 
себе 
я не найду — 
не согласятся 
суперадвокаты 
передо мной 
надежным стать щитом. 
Меня приговорят, конечно, 
к к а з н и -
Но зачем, • зачем — 
досье, газеты, 
фото, болтовня? 
В'ся эта суматоха? 
Любопытство? 
Мне — девятнадцать. 
Место преступления: 
Земля. 
А «пострадавший»— ты1 
Ты, дорогая! 
Я тебя люблю! 
Тебя! 
И людям, птицам 
облакам весенним 
бессчетное число 
бессчетно раз 
готов я крикнуть: 
Я 

тебя 
люблю! 

К е т т е б Н У Р Е Д Д И Н , 
с т у д е н т и з А л ж и р а , 

г р . 3 1 1 / 2 
П е р е в е л с а р а б с к о г о 

В. П р и х о д ь к о . 
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